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平成２７年４月 定例教育委員会 
 

 

日 時  平成２７年４月２４日（金） 

１０時００分～ 

 

場 所  市役所１１階 研修室 

 

出席者 

 （教育委員） 

  久田委員長 深町委員 合田委員 内海委員 永元教育長 

（事務局） 

  百津教育次長兼学校教育課長 久家教育次長 友永総合教育センター長兼総合教育センタ

ー課長 大藤総務課長 金子教育センター所長 小田社会教育課長 鶴田スポーツ振興課

長 川嶋図書館長 犬塚青少年教育センター所長 吉住公民館政策課長 阿比留総務課長

補佐兼庶務係長 

 

内 容 

(1)委員長報告 

(2)教育長報告 

(3)議 題 

  なし 

 

(4)協議事項 

 ①平成２８年度使用「中学校教科用図書」採択にかかる方針・組織・手続きについて 

 ②佐世保市スポーツ推進委員被服支給の取り扱いについて（内規） 

 

(5)報告事項 

①平成２７年３月定例会一般質問答弁について 

②いじめ防止対策推進委員会報告 

③佐世保市「心の状況調査」の実施について 

 ④学校給食を中心とした食物アレルギー対応に関する基本方針(案)について 

 ⑤生涯学習情報コンテンツ「まなⅤiva!させぼ」の運用開始について 

 ⑥第４８回佐世保市民展の開催について 

 ⑦平成２７・２８年度 佐世保市スポーツ推進委員委嘱について 

 ⑧少年科学館「こどもの日ＧＯ! ＧＯ！工作教室」について 

 ⑨平成２６年度寄付金による図書購入実績について 

 ⑩佐世保市立図書館利用者サービスアンケートについて 
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（6）その他 

 ①５月小・中学校校長会出席について 

 ②平成２７年度学校訪問について 

 ③次回開催予定 

 

◆ 委員長報告 

○  ３月３０日 アレルギーに関する答申受領 

○  ３月３１日 退職校長辞令交付式 

○  ４月 １日 市政功労者表彰 

○  ４月 １日 人事異動等辞令交付式 

○  ４月 ２日 オアシスホルダー贈呈式 

○  ４月１４日 日宇地区公民館体育室落成式 

○  ４月２２日 長崎県市町村教育委員会連絡協議会合同理事会、長崎県教育関係合同 

       会議 

○ ４月２４日 定例教育委員会 

 

◆ 教育長報告 

○  ３月２５日 佐世保市文化・スポーツ表彰式 

○  ３月２６日 社会教育委員の会議 

○  ３月３１日 退職校長辞令交付式 

○  ４月 １日 市政功労者表彰 

○  ４月 ７日 平成２７・２８年度スポーツ推進委員委嘱状交付式 

○  ４月 ８日 佐世保市民生委員児童委員協議会連合会懇親会 

○  ４月１０日 小学校長研修会 

○  ４月１４日 日宇地区公民館体育室落成式 

○  ４月１５日 修復された仏像展開会式 

○  ４月１７日 中学校副校長・教頭研修会 

○  ４月１７日 郷土研究所人事発令・委嘱状交付式 

○  ４月２０日 いじめ等対策連絡協議会 

○  ４月２１日 長崎県都市教育長協議会 

○  ４月２２日 長崎県市町村教育委員会連絡協議会合同理事会、長崎県教育関係合同 

       会議 

○  ４月２４日 定例教育委員会 

 

◆ 委員長報告・教育長報告に関する質疑・意見等 

特になし 

～ 以下、事務局から内容の説明を行ったが、その部分は記載していない。～ 
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◆協議事項 

 

① 平成２８年度使用「中学校教科用図書」採択にかかる方針・組織・手続きについて 

 

 【委員長】 教科書採択審議委員１０名と記載がある中で、学校代表２名が小・中学校長会

長と特定してあるが、昨年の小学校教科用図書選定の際には中学校長会長は委員となってい

なかった。できたら、会長が出る出ないではなく、小中学校代表者が積極的に発言をしても

らわないとまとまっていかない。地域の代表者や民生委員から出ておられる委員の方々に対

して、今の教育はこうですよといったことを積極的に発言してほしいということを事務局か

らお願いしておいてほしい。他団体は、団体代表という形になっている中で、小・中学校長

会だけが会長となっているところは、今一度整理をしてほしい。 

  それから、７月２４日に採択委員へ推薦する２～３「社」となっているところを、「者」

にしておかないといけないのではないか。 

  更に、「この要綱は、平成２７年４月１６日から施行する」というのは、事務局からの説

明によると、委員の内訳が教育委員会事務局職員２名となって、教育長が外れたという変更

のため、この日付から施行するという理解でよいのか。 

 

 【事務局】 名簿については、昨年度が中学校長会長が多忙ということもあって、会長以外

のものが委員となっていたが、今年度は社会科など慎重に審議する必要があるため、会長で

ということで指示をしている。それから、「社」については、直ちに訂正させていただく。

それから、要綱については、お見込みのとおり教育長が外れたことによる改正となっている。 

 

 【委員長】 では、他になければ、このようなスケジュールで教育委員各位も可能な限り傍

聴にご出席いただきたいと思います。よろしいですか。 

 

 ～異議なし～ 

 

② 佐世保市スポーツ推進委員被服支給の取り扱いについて（内規） 

 

 【委員長】 ２年任期で交代していくということだが、推進委員のユニフォームも２年

ごとに変更していくのか。 

 

 【事務局】 消耗品的な取り扱いとなっており、早い方は２年で交代する人もいれば、

引き続きという人もいるため、２年毎にユニフォームは支給している。デザインなど

は、協議会の会長・副会長と相談をしながら決定しており、それぞれに名入れをして

支給をする。本人以外は着用することができないようにしている。 
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 【委員長】 他にご質問がなければ、承認ということでよいか。 

 

 ～異議なし～ 

 

◆報告事項 

 

① 平成２７年３月定例会一般質問答弁について 

 

 ～ 質疑なし ～ 

 

② いじめ防止対策推進委員会報告 

 

【委員長】 具体的な話が出ていることは大変好ましく、内容のある会議となっているよう

だが、このことが現場に伝わっていくということが大変難しいと思う。やはり、通知表など

保護者に良さも課題も同時に伝えていかないと保護者が捉えきれない。だから、そこが取り

上げられているといことと、担任や教科指導している先生が、学級の雰囲気を感じ取って、

見えない側に目をつけているか、見えている世界だけで学級経営や授業を展開するだけでな

く、見えにくいところもしっかり受け止めて対応してもらうよう、現場に伝えていってもら

いたい。 

 

③ 佐世保市「心の状況調査」の実施について 

 

   【委員長】 業者に委託して、学校ごとのデータを整理してくれるということか。 

 

   【事務局】 はい。 

 

   【委員長】 ５月７～２２日までの間で実施するようになっているが、早めに実施しないと２

２日に実施すれば、欠席する子どももいるであろうから、余裕を持ってもらいたい。 

 

   【事務局】 もう一点よいでしょうか。来週全校長を呼び出して、研修会を実施する。研修会

では教育長から指示を出していただこうと考えている。５月２７日ごろ、実務者レベル、特

に教務主任あるいは研究主任を対象として開こうと考えている。これには、業者並びにこれ

を実践している実務者を呼ぶ。更にこれを録画してＤＶＤ化し、必要であれば各学校に貸し

出していきたいと業者と打ち合わせている状況。 

 

   【委員長】 細かな点まで配慮してあり、今後がんばってもらいたい。 

 

④ 学校給食を中心とした食物アレルギー対応に関する基本方針(案)について 
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 【委員長】 昨年８月から歩み始めて、随分な期間、具体的に何度も協議を重ねて案が出来

上がり、今後はマニュアルの作成にも取り掛かるということで、外部との調整も大変であっ

たと思う。国もやはり基本的な考え方を持っているということで、文部科学省からも具体的

な資料が出ている。命にかかわることであるので、今後も予定されていることを慎重に進め

ながら、事故がないようにしてもらいたいと思う。 

 

⑤ 生涯学習情報コンテンツ「まなⅤiva!させぼ」の運用開始について 

 

 【委員長】 １月の定例教育委員会で総合教育センターで説明があって、すばらしいコンテ

ンツが出来上がったと思う。さっそく帰ってから見てみたいと思う。 

 

⑥ 第４８回佐世保市民展の開催について 

 

    ～ 質疑なし ～ 

 

⑦ 平成２７・２８年度 佐世保市スポーツ推進委員委嘱について 

 

 ～ 質疑なし ～ 

 

 ⑧少年科学館「こどもの日ＧＯ! ＧＯ！工作教室」について 

 

 ～ 質疑なし ～ 

 

 ⑨平成２６年度寄付金による図書購入実績について 

 

 ～ 質疑なし ～ 

 

 ⑩佐世保市立図書館利用者サービスアンケートについて 

  

～ 質疑なし ～ 

 

◆その他 

 その後、①５月小・中学校校長会出席について ②平成２７年度学校訪問についての案内後

次回開催日程を決定し、終了となった。 

 

                      ―― 了 ―― 


